

## KinderHelden-LeseTandem+



### Leselust statt Lesefrust

Lesen ist der Schlüssel zu neuen Welten, zur Bildung, zum Erfolg. **Leider können ca. 40 % der Grundschul Kinder nicht in ausreichendem Maße flüssig lesen bzw. verstehen das Gelesene nicht richtig.** Diese Kinder benötigen individuelle Unterstützung durch Lesepatzen, die Ihnen die Freude am Lesen vermittelt.

### In zwei Phasen zu mehr Erfolgserlebnissen beim Lesen

Wir setzen bei den wöchentlichen Tandemtreffen auf eine gezielte Leseförderung mit Spaß und Methode durch ein standardisiertes, erfolgreiches Verfahren, das zwei Phasen beinhaltet:

#### Phase 1:

Die erprobte Lautlese-Methode ermöglicht das gemeinsame Lesen, das an das persönliche Leseniveau des Kindes angepasst ist. Das Tandem liest zusammen laut bis das Kind an Sicherheit gewinnt und zunehmend alleine den Part des Lautlesens übernimmt. Das Lob und der Zuspruch des Lesetrainings oder der Lesetrainerin stärken die Motivation des Kindes.

#### Phase 2:

Durch die anschließende Viellesephase wird die Leseflüssigkeit gestärkt. Das Kind liest in der Lese-Olympiade weitestgehend alleine. Zwei bis drei interessante Kinderbücher werden in drei Monaten gelesen, der Inhalt bei den Treffen besprochen und die Ergebnisse im Lesetagebuch kreativ festgehalten. Als Belohnung winken eine Urkunde und ein Preis! Der größte Lohn für jedes Kind ist es, sich lesend neue Welten erschließen zu können.

Ziel des KinderHelden-Lesetrainings ist es, Grundschulkindern durch Erfolgserlebnisse aufzuzeigen, dass Lesen Spaß macht. Denn wer gerne liest, wagt sich auch mutig an fremde Texte und behält zukünftig die Freude am geschriebenen Wort und eröffnet sich neue Welten.

### LeseTandem+ verbessert die Sprachkompetenz der Kinder deutlich

Nicht nur die am Projekt teilnehmenden Kinder erkennen rasch Ihre Erfolge. Auch Mentoren und Lehrkräfte bemerken den schnellen und anhaltenden Lesefortschritt. Unsere unabhängige Evaluation zeigt eine signifikante Verbesserung der Leseflüssigkeit und Sprachkompetenz. Dies äußert sich u.a. in einer besseren Vorlesequalität und einem besseren Leseverständnis. Lesetandem+ - Ein Projekt mit nachgewiesener hoher Wirksamkeit.

*„In der momentanen Krise sind die Kinder sehr verunsichert. Ihnen fehlen Kontakte zu anderen Kindern und weiteren Bezugspersonen. Ihr Alltag ist häufig langweilig, viele verbringen viel Zeit am PC. Die KinderHelden sind ein Lichtblick für die Kinder. Jemand, der sich um sie kümmert, sich Zeit für sie nimmt, die Freizeit zusammen verbringt und bei schulischen Aufgaben hilft.“*

**Katharina Hauskrecht-Geiger, Konrektorin und Markus Dölker, Rektor Martin-Luther-Schule**